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Niederschrift
zur Sitzung des Rates der Schloss-Stadt Hückeswagen

Sitzungstermin: 05.03.2024

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr

Sitzungsende: 20:40 Uhr

Ort:
in der Aula der Löwen-Grundschule,
Zum Sportzentrum 15

An der Sitzung nahmen teil:

Bürgermeister
Persian, Dietmar,
Bürgermeister

Mitglieder
Alsdorf, Nicklas
Bannuscher, Ingo
Becker, Jürgen
Coenen, Margareta
Ederer, Jan-Martin
Fink, Heike
Finster, Shirley
Gembler, Regine
Geßner, Utz
Gräbner, Leon
Haanen, Helene-Charlotte
Hecker, Oliver
Heider, Norbert
Junginger, Oliver
Korczak, Thomas
Lietza, Markus
Löhe, David
Mallwitz, Stefan
Meine, Martin
Moritz, Frank
Mühlinghaus, Heike
Päper, Cornelia
Pohl, Andreas
Reichwein, Markus
Rüter, Manfred
Sabelek, Egbert
Schmeisser, Lars
Schulz-Andres, Heiko
Stöver, Annette
Theis, Jürgen
Thiel, Brigitte
Ullrich, Pascal
von der Neyen, Marc
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von Polheim, Jörg
Wachs, Tobias
Wedekind, Felix
Werth, Christian
Werth, Constanze-Julia
Winkelmann, Andreas
Wroblowski, Karin
Wurth, Andreas

von der Verwaltung
Bever, Isabel
Kemper, Torsten
Klewinghaus, Dieter
Schröder, Andreas
Stehl, Alexander
Zöller, Monika

Es fehlten:

Mitglieder
Malecha, Friedhelm

Der Bürgermeister begrüßt die Teilnehmer der Sitzung, die Besucher sowie die Vertreter der
Presse.

Der form- und fristgerechte Eingang der Einladungen wird festgestellt.

Die CDU-Fraktion beantragt, die „Trierer „Erklärung“ von Top 22 auf Top 2 vorzuziehen.
Der Rat stimmt dem zu.
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Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung

1 Fragestunde für Einwohner

2 Antrag der Fraktionen CDU, Bündnis 90/Die GRÜNEN,

SPD und FDP vom 21.02.2024: Trierer Erklärung

RB/4937/2024

3 Neubesetzung von Ausschüssen und Sonstigen Gremien

hier: Ausschuss für Soziales, Jugend und Familie,

Umweltausschuss, Beirat für Abfallentsorgung,

Gesellschafterversammlung OAG

RB/4934/2024

4 Beschlusskontrolle RB/4939/2024

5 Haushalt 2024

5.1 Antrag der SPD-Fraktion vom 08.01.24: Planung und

Erstellung einer Drei-Fach-Sporthalle im Brunsbachtal

RB/4883/2024

5.2 Antrag der Fraktion B90/DIE GRÜNEN vom 16.01.2024:

Gleichzeitige Planung und Errichtung des neuen

Hallenbades und der Dreifachsporthalle am bereits

festgelegten Standort

RB/4896/2024

5.3 Anmerkung des Bürgermeisters zu den Anträgen von

Bündnis 90/Die Grünen und der SPD

FB IV/4938/2024

5.4 Antrag der CDU-Fraktion vom 22.01.2024: Grundsteuer B RB/4900/2024

5.5 Beschluss der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2024 FB I/4884/2024

6 Stellenpläne 2024 FB I/4929/2024

6.1 Stellenplan 2024 allgemeine Verwaltung FB I/4862/2023

6.2 Stellenübersicht 2024 des Betriebes Freizeitbad FB IV/4899/2024

6.3 Stellenübersicht 2024 des Betriebes Abwasserbeseitigung FB I/4911/2024

7 Wirtschaftsplan 2024 des Betriebes Freizeitbad FB IV/4898/2024

8 Wirtschaftsplan 2024 des Betriebes Abwasserbeseitigung FB I/4910/2024

9 Übersicht zur Übertragung von Ermächtigungen aus dem

Haushaltsjahr 2023 nach 2024

FB I/4914/2024

10 Kenntnisnahme über- und außerplanmäßiger

Aufwendungen und Auszahlungen

FB I/4933/2024

11 Genehmigung Dringlicher Entscheidungen nach § 60

Absatz 1 Satz 2 GO NW

FB I/4936/2024
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12 Beschluss einer Anlagerichtlinie FB I/4901/2024

13 Ausschreibung der Projektsteuerung für den Neubau des

Hallenbades

FB IV/4894/2024

14 Erweiterung der Gemeinschaftsgrundschule Wiehagen FB II/4918/2024

15 Bestellung des Leiters und zwei stellvertretende Leiter für

die Freiwilligen Feuerwehr Hückeswagen

FB III/4931/2024

16 Lärmaktionsplanung 4. Runde - Beschluss des Entwurfs

und der Beteiligung der Öffentlichkeit und der Behörden

FB III/4890/2024

17 Satzung über die Errichtung und Unterhaltung von

Obdachlosenunterkünften der Schloss-Stadt Hückeswagen

FB III/4932/2024

18 Neufassung der Entwässerungssatzung FB III/4909/2024

19 Neufassung der Satzung über die Erhebung von

Abwassergebühren, Gebühren für die Entsorgung des

Inhalts von Grundstücksentwässerungsanlagen und

Kostenersatz für Grundstücksanschlüsse in der Schloss–

Stadt Hückeswagen

FB III/4912/2024

20 Neufassung der Satzung der Schloss-Stadt Hückeswagen

über die Entsorgung des Inhalts von

Grundstücksentwässerungsanlagen (Ausfuhrsatzung)

FB III/4913/2024

21 Verlegung des Standortes des Mahnmals "Berliner Mauer" RB/4935/2024

22 Antrag der CDU und FaB-Fraktionen vom 05.02.2024:

Betrieb des Schlosses

RB/4919/2024

23 Mitteilungen und Anfragen

Nichtöffentliche Sitzung

1 Mitteilungen und Anfragen
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Protokoll:

Öffentlicher Teil

zu 1 Fragestunde für Einwohner

Herr Persian erinnert die Besucher der Sitzung daran, dass die Ratsmitglieder
die Vertreter der Bürger sind, die von diesen gewählt wurden. Er mahnt zur
Anerkennung und Wertschätzung der zu treffenden Entscheidungen.

Wortmeldung Kerstin Steffens, Goethestr. 59, 42499 Hückeswagen

Frau Steffens verweist auf die bereits in 2019 beschlossenen Pläne zur
Errichtung eines Edeka-Marktes auf den Flächen im Grünental und die damit
verbundenen Schwierigkeiten mit den Anwohnern der Blumenstraße bzgl. der
Erschließung.
Sie fragt nach, wie lange es dauert,bis aus den Flächen im Grünental Bauland
wird.
Herr Persian erörtert hierzu, dass dies von verschiedenen Faktoren abhängt, wie
z.B. Raumbedarfen, etc.
Eine zeitliche Schiene kann zum heutigen Zeitpunkt nicht definiert werden.

Mit Bezug auf die Sitzung des Rates am 15.12.2023 fragt Frau Steffens nach,
ob es mittlerweile konkrete Baupläne zum Hallenbad gibt. Dies ist nicht der
Fall.

Frau Steffens verweist auf die Presseberichterstattung über die IG
Frühschwimmer und verweist ebenfalls auf die Wichtigkeit von Schul- und
Vereinssport.
Sie ruft dazu auf, für den gemeinsamen Bau von Bad und Dreifach-Sporthalle
zu kämpfen.

Herr Persian weist darauf hin, dass es sich um eine Einwohnerfragestunde
handelt.
Er informiert darüber, dass vor Ausschreibung des Baus der Dreifach-Turnhalle
der gleiche Prozess wie bei der Planung des Bades durchlaufen werden muss.
Er weist auf die fehlenden Ressourcen im Gebäudemanagement hin.

Frau Steffens verweist auf die Nutzung von Synergieeffekten bei der
gemeinsamen Errichtung.

Herr Persian führt aus, dass die Beauftragung eines Projektsteuerers für beide
Projekte wesentlich teurer wird.

Der Bürgermeister informiert Frau Steffens darüber, dass gem.
Geschäftsordnung lediglich 2 Zusatzfragen in der Fragestunde für Einwohner
zulässig sind, nicht aber Dialoge.

Frau Steffens verweist auf die Ratssitzung im Juni des vergangenen Jahres, in
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der die Verwaltung beauftragt wurde, die Planung einer Dreifach-Turnhalle
unverzüglich zu beginnen und fragt nach, was die Verwaltung umgesetzt hat.

Herr Persian informiert über die im Herbst 2023 vorgelegte
Machbarkeitsstudie.

Wortmeldung Holger Stoffel, Kölner Str. 101, 42499 Hückeswagen

Herr Stoffel fragt nach, ob die jetzt zum Thema „Badneubau“ bekannten
Eckdaten veröffentlicht sind.
Herr Persian informiert über den Zugang zu den Daten über das
Bürgerinformationssystem.

Herr Stoffel fragt nach, ob in dem geplanten Neubau ein Dreimeter-Brett
vorhanden sein wird.
Hierzu wird auf den detaillierten Beschluss in der Sitzung des Rates am
15.12.2023 verwiesen.

Herr Persian erläutert auf Nachfrage, dass zur Erlangung des Sportabzeichens
nach derzeitigem Kenntnisstand kein Dreimeter-Brett vorhanden sein muss.

zu 2 Antrag der Fraktionen CDU, Bündnis 90/Die GRÜNEN, SPD und FDP
vom 21.02.2024: Trierer Erklärung

Herr Sabelek erläutert den gemeinsamen Antrag, auch unter Verweis auf die
Demonstration mit über 1.000 Teilnehmern.
Er bittet um Zustimmung für die Trierer Erklärung.

Frau Thiel (FaB) informiert darüber, dass der Antrag zu kurzfristig gestellt
wurde, um diesen zu beraten. Sie teilt mit, dass die FaB an der Abstimmung
nicht teilnehmen wird, da keine Klarheit über die Richtigkeit der Trierer
Erklärung besteht.

Herr von Polheim verweist auf das Naziregime in den 30er Jahren und auf die
Wichtigkeit dieser Erklärung.

Die Stellungnahme von Herrn Lietza (AfD) ist dieser Niederschrift als Anlage
beigefügt.

Beschluss:
Der Rat entscheidet über den gemeinsamen Antrag der Fraktionen der CDU,
Bündnis 90/Die GRÜNEN, SPD und FDP, der den folgenden Wortlaut hat:
Der Rat der Stadt Hückeswagen schließt sich der Trierer Erklärung des
Deutschen Städtetages vom 18.01.2024 an.

Abstimmungsergebnis:
Mit 36 Ja-Stimmen und 2 Nein-Stimmen beschlossen

Die Fraktion der FaB nimmt an der Abstimmung nicht teil.
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zu 3 Neubesetzung von Ausschüssen und Sonstigen Gremien
hier: Ausschuss für Soziales, Jugend und Familie, Umweltausschuss,
Beirat für Abfallentsorgung, Gesellschafterversammlung OAG

Beschluss:
Die Ratsmitglieder beschließen,
auf Vorschlag der Fraktion B90/GRÜNE

 Frau Anette Mertens zum Mitglied im Ausschuss für Soziales, Jugend
und Familie

auf Vorschlag der FDP-Fraktion
 Herrn Henning Forche zum stellvertretenden Mitglied im

Umweltausschuss
zu bestellen.

Der Rat beschließt, auf Vorschlag der CDU-Fraktion
 Herr Thomas Korczak zum Mitglied im Beirat für Abfallentsorgung des

BAV
 Herrn Jan-Martin Ederer zum Mitglied in der

Gesellschafterversammlung der Oberbergischen Aufbau-Gesellschaft
zu bestellen

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 4 Beschlusskontrolle

Der Rat nimmt Kenntnis.

zu 5 Haushalt 2024

Die Haushaltsreden der Fraktionsvorsitzenden sowie die Anmerkungen des
Bürgermeisters sind dieser Niederschrift als Anlage beigefügt.

Auf Nachfrage von Herrn Ullrich teilt Frau Bever mit, dass ohne einen
Haushaltsbeschluss die sogenannte vorläufige Haushaltsführung andauern
würde mit der Folge, dass keine neuen Investitionen begonnen werden dürfen.

Herr Persian weist auf die inhaltsgleichen Anträge von SPD und B90/DIE
GRÜNEN hin.
Herr Sabelek informiert, dass der Antrag der Fraktion B90/DIE GRÜNEN
zurückgezogen wird. Die Abstimmung erfolgt über den Antrag der SPD-
Fraktion.

Herr Persian weist auf den Antrag der CDU-Fraktion zur Sache hin und teilt
mit, dass der Antrag der SPD der weitreichendere ist. Wenn dieser eine
Mehrheit bekommt, wird über den CDU-Antrag nicht mehr abgestimmt.

Herr Junginger teilt abschließend mit, dass die FaB-Fraktion einen Neubau des
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Bades ohne zeitliche Verzögerung beschließen möchte und somit der Antrag
der SPD abgelehnt wird. Schwimmen sei überlebenswichtig und das Bad habe
absolute Priorität.

Es gibt eine Sitzungsunterbrechung von 19.10 Uhr bis 19.20 Uhr zur Beratung.

zu 5.1 Antrag der SPD-Fraktion vom 08.01.24: Planung und Erstellung einer
Drei-Fach-Sporthalle im Brunsbachtal

Beschluss:
Der Rat entscheidet über den Antrag der SPD-Fraktion, der den folgenden
Wortlaut hat:

1. Der Rat beschließt die gemeinsame Planung und Erstellung einer Drei-
Fach-Sporthalle und Bürgerbad im Brunsbachtal.

2. Die Stadtverwaltung beginnt umgehend mit der gemeinsamen Planung
für eine Drei-Fach-Sporthalle im Brunsbachtal mit Bürgerbad und
Heizzentrale.

Abstimmungsergebnis:
Auf Antrag der SPD-Fraktion und der Fraktion B90/GRÜNE wird eine
geheime Abstimmung durchgeführt.

Über die Abstimmung wird eine gesonderte Niederschrift gefertigt, diese ist
dieser Niederschrift als Anlage beigefügt.
Herr Kemper, Herr Schröder und Herr Stehl zählen die abgegebenen Stimmen
aus.

Zum Antrag wird mit 20 Ja-Stimmen, 20 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen
votiert. Damit gilt der Antrag als abgelehnt.

Über den Antrag der CDU-Fraktion mit folgendem Wortlaut

„Der Stadtrat möge beschließen, die Dreifachturnhalle bei der Grundschule
Wiehagen zu errichten, die notwendigen Finanzmittel in den Haushalt
einzubringen und die Verwaltung zu beauftragen umgehend mit Vorbereitungen
für den Start des Projektes zu beginnen.“

wird nicht abgestimmt, da die Fraktion der SPD Beratungsbedarf anmeldet.

Herr Junginger teilt mit, dass die FaB dem Antrag der CDU vollumfänglich
zustimmen wird.
Herr von Polheim teilt mit, dass er gerne über den Antrag abstimmen lassen
würde.

Herr Ullrich teilt mit, dass, wenn Beratungsbedarf angemeldet ist, keine
Abstimmung erfolgt. Über den Antrag soll in der Ratssitzung im April beraten
und abgestimmt werden.
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zu 5.2 Antrag der Fraktion B90/DIE GRÜNEN vom 16.01.2024: Gleichzeitige
Planung und Errichtung des neuen Hallenbades und der
Dreifachsporthalle am bereits festgelegten Standort

Der Antrag wird unter Verweis auf den inhaltlich gleichen Antrag der SPD-
Fraktion zurückgezogen.

zu 5.3 Anmerkung des Bürgermeisters zu den Anträgen von Bündnis 90/Die
Grünen und der SPD

siehe Top 5

zu 5.4 Antrag der CDU-Fraktion vom 22.01.2024: Grundsteuer B

Beschluss:
Der Rat entscheidet über den Antrag der CDU-Fraktion, der den folgenden
Wortlaut hat:
Die planerische Erhöhung der Grundsteuer B in den Jahren 2026 und 2027 wird
nicht in den Haushalt aufgenommen.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig bei 1 Enthaltung

zu 5.5 Beschluss der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2024

Frau Thiel teilt für die FaB-Fraktion mit, dass entgegen der in der
Haushaltsrede angekündigten Enthaltung bei der Abstimmung über den
Haushalt nun doch Zustimmung erfolgt, um anstehende wichtige Projekte nicht
zu gefährden.

Beschluss:
Der Rat beschließt die Haushaltssatzung mit ihren Anlagen für das
Haushaltsjahr 2024 gemäß Anlage 1.

Abstimmungsergebnis:
mit 21 Ja-Stimmen, 19 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen beschlossen

zu 6 Stellenpläne 2024

Beschluss:
Der Rat beschließt den von der Verwaltung vorgelegten Entwurf des
Stellenplans 2024 für die allgemeine Verwaltung sowie die Stellenübersichten
für den Eigenbetrieb Abwasserbeseitigung und den Eigenbetrieb Freizeitbad.

Abstimmungsergebnis:
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mit 38 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen beschlossen

zu 7 Wirtschaftsplan 2024 des Betriebes Freizeitbad

Beschluss:
Der Rat beschließt den Wirtschaftsplan 2024 des Betriebes Freizeitbad –
bestehend aus dem Erfolgs-/Ergebnisplan, dem Vermögens- bzw. Finanzplan
sowie dem Investitionsprogramm - in der vorliegenden Fassung.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 8 Wirtschaftsplan 2024 des Betriebes Abwasserbeseitigung

Beschluss:
Der Rat beschließt den Wirtschaftsplan 2024, der aus dem Erfolgsplan, dem
Vermögens- bzw. Finanzplan und dem Investitionsprogramm besteht, in der
vorliegenden Fassung.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 9 Übersicht zur Übertragung von Ermächtigungen aus dem Haushaltsjahr
2023 nach 2024

Der Rat nimmt die Ermächtigungsübertragungen zur Kenntnis.

zu 10 Kenntnisnahme über- und außerplanmäßiger Aufwendungen und
Auszahlungen

Der Rat nimmt die durch die Kämmerin bzw. ihren Vertreter gem. § 83 Abs. 1
GO NW in Verbindung mit § 8 Ziffer 1,2 u. 3 der Haushaltssatzung
genehmigten Haushaltsüberschreitungen zur Kenntnis.

zu 11 Genehmigung Dringlicher Entscheidungen nach § 60 Absatz 1 Satz 2 GO
NW

Beschluss:
zu a)

Der Rat genehmigt die vom Bürgermeister Dietmar Persian und dem
Ratsmitglied Pascal Ullrich am 21.12.2023 getroffene dringliche Entscheidung
zur überplanmäßigen Mittelbereitstellung wie dargestellt bei dem
Investitionsobjekt “Umbau Behinderten-WC Förderschule Nordkreis“
5.000547.700.300 bei Konto 783110 „Abwicklung Baumaßnahmen Hochbau“
in Höhe von insgesamt 11.500 €.
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zu b)

Der Rat genehmigt die vom Bürgermeister Dietmar Persian und dem
Ratsmitglied Pascal Ullrich am 22.01.2024 getroffene dringliche Entscheidung
zur überplanmäßigen Mittelbereitstellung wie dargestellt bei dem Produkt
„Schülerbeförderung“ 1.21.08.01 bei Konto 524100
„Schülerbeförderungskosten“ in Höhe von 24.000 €.

Abstimmungsergebnis:
zu a) einstimmig
zu b) einstimmig

zu 12 Beschluss einer Anlagerichtlinie

Beschluss:
Der Rat beschließt die Anlagerichtlinie gemäß dem beigefügten Entwurf.

Abstimmungsergebnis:
Mit 39 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und 2 Enthaltungen beschlossen

zu 13 Ausschreibung der Projektsteuerung für den Neubau des Hallenbades

Beschluss:
Der Rat beschließt, die Vergabestrategie der Verwaltung umzusetzen und die

Projektsteuerungsleistung für das Projekt Neubau Hallenbad europaweit

auszuschreiben. Ziel ist es dabei, zeitliche Verzögerungen zu vermeiden und die

Vergabe an einen Totalübernehmer zu ermöglichen. Der Beschluss erfolgt in

dem Wissen, dass damit eine öffentliche Förderung zur Finanzierung des

Projektes ausgeschlossen ist.

Abstimmungsergebnis:
Mit 26 Ja-Stimmen, 11 Nein-Stimmen und 4 Enthaltungen beschlossen

Herr Persian nimmt an der Abstimmung nicht teil, da zu diesem Zeitpunkt eine
Live-Berichterstattung der WDR-Lokalzeit terminiert ist.

Frau Päper übernimmt die Sitzungsleitung.

zu 14 Erweiterung der Gemeinschaftsgrundschule Wiehagen

Die Sitzung wird aufgrund von Abwesenheit des Bürgermeisters (WDR
Interview) von 19.55 Uhr bis 20.00 Uhr unterbrochen.

Beschlussentwurf:
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Sport empfiehlt, der Rat beschließt,

die Verwaltung zu beauftragen,
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a) den Schulstandort der Gemeinschaftsgrundschule Wiehagen gemäß dem
vorgestellten Konzept zu erweitern und die hierfür erforderlichen
weiteren Schritte einzuleiten,

b) eine Einfach – Turnhalle am Standort der Gemeinschaftsgrundschule
Wiehagen in die Planung mit zu integrieren,

c) im weiteren Planungsprozess mit dem beauftragten Büro Pannhausen +
Lindener die Machbarkeit (inkl. Kostenschätzung)
 einer optimierten legal möglichen Nutzung des vorhandenen Foyers

für das gemeinsame Schulleben
 bzw. die Möglichkeit einer solchen Nutzung der geplanten Turnhalle

für solche schulischen Belange, z.B. Schaffung der erforderlichen
Ausgänge und Lüftung

zu prüfen und die Ergebnisse dieser Prüfungen in einer der nächsten
Ratssitzungen vorzustellen.

Es erfolgt keine Abstimmung, da Beratungsbedarf besteht.
Die Vorlage wird in der Sitzung des Rates am 23.04.2024 beraten.

zu 15 Bestellung des Leiters und zwei stellvertretende Leiter für die Freiwilligen
Feuerwehr Hückeswagen

Frau Thiel gibt folgendes als persönliche Stellungnahme zu Protokoll:

Sie teilt mit, dass sie großen Respekt vor dem Ehrenamt hat.
Bei der Empfehlung von 2 Personen durch Herrn Kreisbrandmeister Fischer ist
jedoch unklar, ob alle Richtlinien für die Amtsausübung erfüllt sind, daher
erfolgt bei der Abstimmung eine Enthaltung.
Herr Persian teilt mit, dass alle formalen Voraussetzungen bei den zu
bestellenden Personen vorliegen, er verweist auf eine sehr gute Teamleistung.

Herr Bürgermeister Persian gratuliert dem neuen Leiter der Feuerwehr und
dessen Stellvertretern.

Herr Hogenfeld stellt sich kurz vor und bedankt sich für das entgegengebrachte
Vertrauen. Er freut sich auf die neue Aufgabe.

Beschluss:
Der Rat der Schloss-Stadt Hückeswagen beschließt, Herrn Stadtbrandinspektor
Tim Hogenfeld unter Berufung in das Beamtenverhältnis als Ehrenbeamter auf
Zeit mit Wirkung vom 01.05.2024 für die Dauer von sechs Jahren zum Leiter
der Freiwillige Feuerwehr Hückeswagen zu bestellen.
Gleichzeitig beschließt der Rat, Herrn Stadtbrandinspektor Christian Heldt als
stellvertretenden Leiter der Freiwilligen Feuerwehr für die Dauer von 6 Jahren
und Frau Brandinspektorin Silke Lemmen zunächst kommissarisch für die
Dauer von zwei Jahren als stellvertretende Leiterin der Feuerwehr mit Wirkung
vom 01.05.2024 zu ernennen.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig bei 1 Enthaltung
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zu 16 Lärmaktionsplanung 4. Runde - Beschluss des Entwurfs und der
Beteiligung der Öffentlichkeit und der Behörden

Herr Moritz (CDU) verweist auf ein Gespräch mit Herrn Schröder, in diesem
Gespräch konnten die Unklarheiten, die bei der Fraktion bestanden, ausgeräumt
werden.

Beschluss:
Der Rat beschließt den Entwurf des Lärmaktionsplans und die Beteiligung der
Öffentlichkeit und der Behörden.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 17 Satzung über die Errichtung und Unterhaltung von
Obdachlosenunterkünften der Schloss-Stadt Hückeswagen

Herr Schröder berichtet über einen Fall, in dem erhebliche Stromkosten in der
Gerhart-Hauptmann-Straße verursacht wurden. Die Eintreibung dieser Kosten
von dem Verursacher war nicht möglich, da keine Satzung vorlag.

Die Satzung dient der Rechtsgrundlage.

Herr Wedekind weist auf den sozialen Aspekt hin und verweist auf die
Ausgrenzung von Menschen, die sowieso schon von der sozialen Gemeinschaft
ausgegrenzt sind.
Hierzu führt Herr Persian aus, dass bei den Menschen, die in einer
Obdachlosenunterkunft leben, in der Regel ein Anspruch auf Bürgergeld
besteht.
Die Erstattung evtl. Kosten durch die Arge kann nur erfolgen, wenn eine
gültige Satzung vorliegt.

Beschluss:
Der Rat der Schloss-Stadt Hückeswagen beschließt die beigefügte Satzung über
die Errichtung und Unterhaltung von Obdachlosenunterkünften in der Schloss-
Stadt Hückeswagen.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 18 Neufassung der Entwässerungssatzung

Herr Schröder erläutert, dass die in der Satzung enthaltenen Grenzwerte vom
Städte- und Gemeindebund übernommen wurden.

Beschluss:
Der Rat beschließt die Neufassung der Entwässerungssatzung der Schloss-Stadt
Hückeswagen rückwirkend zum 01.01.2024.
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Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 19 Neufassung der Satzung über die Erhebung von Abwassergebühren,
Gebühren für die Entsorgung des Inhalts von
Grundstücksentwässerungsanlagen und Kostenersatz für
Grundstücksanschlüsse in der Schloss–Stadt Hückeswagen

Beschluss:
Der Rat beschließt die Neufassung der Satzung über die Erhebung von
Abwassergebühren, Gebühren für die Entsorgung des Inhalts von
Grundstücksentwässerungsanlagen und Kostenersatz für
Grundstücksanschlüsse in der Schloss–Stadt Hückeswagen rückwirkend zum
01.01.2024.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 20 Neufassung der Satzung der Schloss-Stadt Hückeswagen über die
Entsorgung des Inhalts von Grundstücksentwässerungsanlagen
(Ausfuhrsatzung)

Beschluss:
Der Rat beschließt die Neufassung der Satzung der Schloss-Stadt Hückeswagen
über die Entsorgung des Inhalts von Grundstücksentwässerungsanlagen
(Ausfuhrsatzung) rückwirkend zum 01.01.2024.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 21 Verlegung des Standortes des Mahnmals "Berliner Mauer"

Herr von Polheim regt als alternativen Standort die Fläche neben dem BEW-
Gebäude an der Bahnhofstraße an. Herr Schröder verweist auf die zahlreichen
Stromleitungen, die dort verlaufen.

Herr Lietza verweist auf die Islandstraße oder den Etapler Platz als mögliche
Standorte.

Herr Sabelek überreicht Herrn Bürgermeister Persian ein Stück des besonderen
Gewebematerials, mit dem 1995 der Reichstag durch den Künstler Christo
verhüllt wurde, als Geschenk.

Beschluss:
Der Rat beschließt, dass das Mahnmal "Berliner Mauer" vom
Bahnhofsplatz auf den Standort auf der Grünfläche zwischen dem
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Parkplatz „Festplatz“ und der Alten Ladestraße verlegt wird.

Abstimmungsergebnis:
Mit 37 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und 3 Enthaltungen beschlossen

zu 22 Antrag der CDU und FaB-Fraktionen vom 05.02.2024: Betrieb des
Schlosses

Herr Junginger (FaB) informiert über Gespräche mit dem Schlossbauverein
Burg an der Wupper in Solingen. Dort wurde erörtert, dass eine professionelle
Vermarktung erforderlich ist, auch für das Café und das Museum.
Kundenorientiertes Handeln ist unerlässlich.
Er appelliert an die Mitglieder des Rates gemeinsam für ein zukunftsfähiges
Projekt Schloss zu stimmen,

Herr Reichwein (FDP) verweist auf die derzeit hohe Arbeitsbelastung der
Verwaltung, grundsätzlich ist der Vorschlag jedoch positiv.

Herr Geßner (B90/DIE GRÜNEN) vertritt die Auffassung, dass der Antrag zu
früh gestellt ist, die Genehmigung der Fördermittel muss erst abgewartet
werden.

Herr Persian teilt mit, dass er den Antrag grundsätzlich inhaltlich gut und
richtig findet. Er schlägt vor, das Datum 26.09.2024 aus dem Beschluss
herauszunehmen.
Herr Ullrich (CDU) stimmt dem zu.

Frau Mühlinghaus (B90/DIE GRÜNEN) verweist darauf, dass die Verwaltung
nach einem heutigen Beschluss sofort mit den Vorbereitungen anfangen kann.
Herr Persian verweist hierzu auf die fehlenden personellen Kapazitäten. Er
verweist auf die anstehenden Arbeiten zur AÖR Bauhof, KNÜ, etc.

Herr Ullrich zeigt sich verwundert über die Äußerung des Bürgermeisters und
fragt nach, ob grundsätzlich genug Kapazitäten für das Projekt Schloss
bestehen.
Herr Persian sichert zu, dass die künftige Betriebsform des Schlosses sobald als
möglich erarbeitet wird.

Frau Mühlinghaus fragt nach, ob die Beratungen zu diesem Top mit in die
Pläne des Schlosses aufgenommen werden können, dies ist grundsätzlich
möglich.

Herr Schulz-Andres (B90/DIE GRÜNEN) verweist auf die Anmerkungen des
Bürgermeisters zum Haushalt und vertritt die Auffassung, dass mit den
Überlegungen zur künftigen Betriebsform nicht vor dem Jahr 2025 gestartet
werden kann.

Herr Wedekind (FaB) verweist auf die Notwendigkeit, sich jetzt mit dem
Projekt zu beschäftigen und regt an, externe Dienstleistungen zu beauftragen.
Herr Junginger weist darauf hin, dass viele Dinge vor dem Umbau planerisch
umgesetzt werden müssen.
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Herr Schmeisser (B90/DIE GRÜNEN) vertritt die Auffassung, erst einmal
abzuwarten, ob die Förderung genehmigt wird.

Herr von Polheim schlägt ebenfalls vor, heute abzustimmen und das Datum aus
dem Beschlusstext zu entfernen. Dies wird so umgesetzt.

Beschluss:
Der Rat entscheidet über den gemeinsamen Antrag der Fraktion der CDU und
FaB, der den folgenden Wortlaut hat:
Die Verwaltung wird beauftragt, einen Vorschlag der zukünftigen Betriebsform
des Schloss Hückeswagen vorzulegen. Die Betriebsform soll in jedem Fall eine
Bürgerbeteiligung und den Betrieb des Schlosses außerhalb der Strukturen des
betrieblichen Gebäudemanagements ermöglichen.

Abstimmungsergebnis:
Mit 31 Ja-Stimmen, 9 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen beschlossen

zu 23 Mitteilungen und Anfragen

Es gibt keine Wortmeldungen.

Für die Richtigkeit:

Datum: 26.03.2024

_____________________________________ ____________________________
Bürgermeister Dietmar Persian Monika Zöller

Schriftführerin


